

Un ciclo del agua con obras hidráulicas para la capital

LA empresa mixta del agua ha desplegado durante el pasado año 2019 sus mejoras en ocho frentes, donde la entidad ha seguido modernizando las plantas y ha potenciado el bombeo a Bellosillo. Santa Luisa de Marillac, Retógenes, Geólogo Palacios o el polígono han sido las zonas donde se han centrado las principales obras hidráulicas, que ya se conoce, tienen evidentemente carácter anual.

Se cumplen ya seis años de la constitución de la empresa que en 2018 registró un resultado positivo de 192.884 euros, y aunque inicialmente pudo levantar algunas dudas, estas se han ido disipando con el paso de los años y realmente ya nadie parece poner en tela de juicio el funcionamiento de esta sociedad. En estos primeros meses del año se conocerán las grandes cifras pero anual la sociedad suele ingresar más de 4 millones de euros, potenciada porque los informes de la OCU sitúan la factura del agua de la capital como una de las más baratas del país. Otros datos relevantes es que en los cinco años anteriores, Aguas de Soria ha invertido más de 3,5 millones en obras de mejora. De esta cifra más de un millón de euros ha ido a la depuradora y solo en 2018 la inversión superó los 700.000 euros.

Con todo ello se ha podido mejorar en la eficacia y la eficiencia de la gestión del ciclo del agua. Uno de los aspectos más relevantes es que las inversiones han sido en obras de mejora que han afectado a la red de abastecimiento, a la saneamiento y a renovación y sustitución de maquinaria tanto en la potabilizadora como la depuradora de la ciudad. Solo en



2018 las inversiones superaron los 700.000 euros en diferentes inversiones que permitieron una gestión más eficaz y más sostenible.

En el año recientemente finalizado también se ha continuado con las intervenciones en la depuradora, centradas en este caso en la sustitución de agitadores y el mantenimiento del decantador primario. Las actuaciones en la estación tenían por objetivo cumplir con los parámetros que marca la CHD.

Y como no podía ser de otra forma, en el horizonte está la construcción de la nueva depuradora de aguas, cuyos trabajos preliminares ya comenzaron y ya se han producido las licitaciones. De hecho, las ya pasadas Navidades, la sociedad mercantil estatal Aguas de las Cuenecas de España licitó por 38,4 millones las obras del proyecto de los emisarios de la Estación Depuradora de Aguas Residuales de Sinova tras ser autorizada por el Consejo de Ministros en su última reunión.

Se han licitado además, por 3,2 millones, los servicios de asistencia técnica a la dirección facultativa en la supervisión y control de las obras, en la coordinación de seguridad y salud y en la supervisión y control medioambiental de la EDAR de Sinova, el proyecto de los emisarios y las obras de incorporación de caudales.

La licitación de las obras de los emisarios representa un paso adelante para que Soria y Los Rábanos puedan solucionar definitivamente los problemas actuales de depuración de las aguas residuales, de forma que se cumpla con los objetivos exigidos, especialmente en lo que afecta a la eliminación de nutrientes, un proceso obligatorio al tratarse de una zona declarada como sensible.

Esta instalación está diseñada para tratar las aguas residuales de 135.000 habitantes con un caudal punta de tratamiento de 48.000 metros cúbicos al día.

De cara a los próximos ejercicios y con la construcción de la nueva depuradora, la previsión es que el Ayuntamiento introduzca un nuevo sistema de tarificación. Con este objetivo, a finales de 2018 y durante este 2019, ya se instalaron diferentes contadores en edificios municipales para determinar cuál de los aparatos ofrece mejores prestaciones de cara a su implantación en las viviendas.

VOX POPULI



CRISTIAN LÁZARO

Vencedor de la Carrera de Reyes de San Esteban de Gormaz

▲ Cristian Lázaro y Sara Belén Rupérez fueron los vencedores de la Carrera de Reyes de San Esteban de Gormaz, que se disputó el fin de semana en la localidad ribereña con la participación de 320 corredores. La prueba arrancaba a las 11.30 horas para las categorías menores y una hora después se llevaba a cabo la salida absoluta. Fue una mañana festiva y de deporte que estuvo acompañada con una climatología benigna.



JAVIER MUÑIZ

Promoción del Certamen de Cortos en Francia

▲ La promoción del Certamen de Cortos Ciudad de Soria se va a producir en el principal mercado mundial del cortometraje, el Festival de Clermont-Ferrand (Francia), que este año se celebrará entre el 31 de enero y el 8 de febrero. Como en años anteriores, el Ciudad de Soria volverá a tener una presencia destacada en este importante evento al que es «fundamental ir».



MANUEL SEVILLANO

Un fiasco de campaña para el Río Duero Soria que no arranca

▼ El Río Duero Soria está protagonizando una decepcionante campaña hasta la fecha, con derrotas inesperadas ante rivales que teóricamente no deberían ofrecer mayores problemas. Pero la situación ahora es bien distinta. Los pupilos de Manuel Sevillano se encuentran a un solo punto del descenso, aunque también es verdad que se encuentra a uno de los play-off.

EL APUNTE GRÁFICO

Regulación de tráfico en Almarza

La celebración de El Arca ayer en Almarza hizo que la Guardia Civil estableciera un control para poder

dirigir mejor el tráfico de acceso a la localidad en la jornada de Reyes. La verdad es que han sido unas Navidades de guante blanco, con muy pocas incidencias y sin que se registraran accidentes de especial consideración. Las operaciones salida y retorno se han llevado con absoluta normalidad y salvo circunstancias muy puntuales, las carreteras sorianas han registrado un ritmo superior al de otras ocasiones pero sin complicaciones.



VALENTÍN GUISANDE

EN FRÍO

La dieta

VÍCTOR F. MORENO

FIN DE las Navidades y el cinturón que no llega al agujero que solía allá por el 22 de diciembre. ¿Pero qué ha pasado? Si tampoco he comido tanto. Y ayer solo un trozo de roscón. Nada. 500 calorías al pecho sin pestañear. O eso dicen. Pero claro, es que están muy ricos. Las fiestas han puesto el punto y final y toca volver a la rutina, a la cotidianidad, a los ejercicios y a las carreritas junto al Duero y, sobre todo, a comer como Dios manda, porque el desfreno ha sido constante. Si esto fuera de perder peso con la misma facilidad con la que se gana estoy

seguro de que todo el mundo comería más. Pero no es lo mismo, doy fe. Para ganar, unos días son

suficientes, para perder, hay que estar semanas y con una intensidad que a veces abrumba. No se queman las calorías con la misma facilidad con la que se ganan.

Esto también pasa en verano. En vacaciones uno se acostumbra a llevar bermudas todo el día, y la prueba del 'algodón' se pasa cuando hay que regresar al trabajo y ponerse un pantalón largo. Algo no cuadra porque aprieta que da gusto. ¿Qué ha pasado? Una imagen retrospectiva nos dará una idea de la buena vida por mucho que nos miráramos al espejo y, engociendo la barriga, nos dijéramos

a nosotros mismos: «No parece que haya engordado mucho».

Y en este retorno a la normalidad, nos topamos hoy mismo con la polémica investidura de Sánchez. Prácticamente nos damos de bruces con ella. Una investidura en la que un representante de la España Vacía, Teruel Existe, se ha visto inmerso en un problema de descomunales proporciones. También es mala suerte presentarse por primera vez y acabar siendo la llave de Gobierno de Pedro Sánchez. Mala o buena, porque lo mismo lo de Cantabria vuela a Teruel.